

LA SEMANA CATOLICA

DE

SALAMANCA

PUBLICADA BAJO LA PROTECCIÓN DEL PRELADO DIOCESANO

ADMINISTRACIÓN

Imprenta de Calatrava, á donde se dirigirán las reclamaciones.—TELÉFONO 17.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN EN LA DIÓCESI

Dos pesetas por semestre.
Número suelto: 10 est. de psta

SANTOS DE LA SEMANA

Día 14.—*Domingo*.—San Basilio, Obispo.

San Basilio nació en Helesponto, de nobles, ricos y santos padres; fué de sublime y delicado ingenio y muy virtuoso. Aprendió las letras humanas en Cesarea y después en Constantinopla, de donde ya docto, pasó á Atenas, la Madre de las ciencias. Allí invirtió muchos años en el estudio, alcanzando fama de sapientísimo varón; después, por inspiración divina y consejo de su hermana Santa Macrina, se dió totalmente al estudio de la Sagrada Escritura, y para ello se fué á Egipto, donde estuvo un año en compañía de un gran teólogo llamado Porfirio. Desde allí se retiró á un desierto del Ponto, donde vivió algunos años en compañía de San Gregorio Nacianceno, su grande amigo, con un género de vida tan perfecto, que más parecían ángeles bajados del cielo que hombres nacidos en la tierra. Allí se juntaron á San Basilio muchos monjes, y el Santo instruyó y escribió las reglas que debían guardar, yendo él con el ejemplo

delante de todos. Después de algún tiempo, volvió á Cesarea para destruir á los herejes, que eran muchos, y allí fué aclamado por Obispo de dicha ciudad. Queriendo el emperador Valente, que era hereje, desterrar á Basilio, el Santo le respondió: «¿A qué parte del mundo me enviarás que para mí no sea destierro, pues no tengo más patria que el cielo?» En su último trance, que ocurrió el 1.º de Enero del año 378, vió á dos ángeles que venían por su bendita alma.

Se reza de la festividad del Purísimo Corazón de María, con rito doble mayor y color blanco.

Día 15.—*Lunes*.—San Vito y San Modesto, martirizados en unión con Santa Crescencia en tiempo de Diocleciano; San Esiquio, soldado y mártir, y Santa Benilde, mártir española.

El rezo es de San Fernando, Rey de España, confesor, con rito doble de primera clase (sin octava este año) y color blanco.

Día 16.—*Martes*.—Los Santos mártires Quirico y Julita, su madre; el tránsito de San Aureliano, Obispo de Arles, y Santa Lutgarda, virgen.

DEPOSITO LEGA

Se reza de San Juan Francisco de Regis, confesor, con rito semidoble y color blanco.

Día 17.—Miércoles.—San Imerio, Obispo; San Avito, presbítero y confesor, y San Besarión, anacoreta.

El rezo es de San Vicente Ferrer, confesor, con rito doble y color blanco.

Día 18.—Jueves.—San Leoncio, soldado y mártir; San Amando, Obispo, y los Santos mártires Ciriaco y Paula, de quienes se reza con rito doble y color encarnado.

Día 19.—Viernes.—Santa Juliana de Falconeri, virgen; los santos mártires Gervasio y Protasio, hermanos, y San Ursicino, mártir.

El rezo es de la octava de San Juan de Sahagún, confesor, con rito doble y color blanco.

Día 20.—Sábado.—San Silverio, Papa y mártir; San Macario, Obispo, y Santa Florentina, virgen, hermana de los Santos Obispos Leandro, Fulgencio é Isidoro.

El rezo es de la octava del Santísimo Corazón de Jesús, con rito doble y color blanco.

CULTOS DE LA SEMANA

Día 14.—Catedral.—A las nueve y media solemne misa conventual y homilía que predicará el Canónigo Sr. Campoamor. En la capilla de San Antonio comienza un novenario en honor del Santo taumaturgo á las siete de la mañana.

Hermanitas de los pobres.—Por la tarde estación, cánticos y reserva.

Adoratrices.—A las seis de la tarde estación, trisagio, meditación, cánticos y reserva.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Todos los días exposición menor de S. D. M.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas).—Misas

rezadas á las cinco, seis, siete, ocho y nueve. A las nueve y media misa solemne. Por la tarde á las seis, profesión religiosa de un hermano, santo rosario, plática y ceremonias de la profesión.

Clerecía.—Fiesta al Corazón de Jesús. Por la mañana misa de comunión. A las diez misa solemne y sermón que predicará el reverendo P. Elías Reyero. Por la tarde la solemne procesión por los sitios de costumbre, terminando con despedida al Sagrado Corazón.

Iglesia de San Bartolomé.—La cofradía sacramental de la Catedral celebra su fiesta á la Sagrada Eucaristía. A las diez y media de la mañana misa solemne y sermón que predicará D. Tomás Redondo Díez, Profesor en el Colegio de Calatrava. A las cinco y media de la tarde completas y reserva.

San Julián.—Sigue la novena al Corazón inmaculado de María.

Día 15.—Catedral.—Sigue la novena á San Antonio de Padua.

Clerecía.—Continúa el mes del Sagrado Corazón.

San Julián.—Prosigue la novena al inmaculado Corazón de María.

San Juan Bautista (vulgo Barbalos).—Comienza la novena á su titular. A las siete y media misa rezada; por la tarde, á la misma hora, la novena.

Parroquia del Carmen.—Al obscurecer el ejercicio mensual de las Jóvenes Teresianas.

Día 16.—Catedral.—La novena anunciada. Por la tarde, á las cinco, el ejercicio de los trece martes: predicará el M. I. señor Penitenciario.

Clerecía.—Sigue el ejercicio de días anteriores.

San Juan Bautista (vulgo Barbalos).—Los mismos cultos.

San Julián.—La novena al Corazón de María Santísima.

Día 17. — *Catedral.* — La novena anunciada en la capilla de San Antonio.

Clerecía. — Los mismos cultos de días anteriores.

San Juan Bautista (vulgo Barbalos). — Los mismos cultos.

San Julián. — Prosigue la novena anunciada.

Día 18. — *Catedral.* — La novena á San Antonio.

Clerecía. — Los mismos cultos.

San Juan Bautista (vulgo Barbalos). — Prosigue la novena.

San Julián. — Continúa la novena al Corazón de María.

Día 19. — *Catedral.* — La novena al glorioso taumaturgo San Antonio de Padua.

Clerecía. — Prosigue el ejercicio anunciado.

San Juan Bautista (vulgo Barbalos). — La novena anunciada.

San Martín. — El ejercicio á San José al obscurecer.

San Julián. — La novena anunciada.

Día 20. — *Catedral.* — Sigue la misma novena.

Clerecía. — El ejercicio del mes al Sagrado Corazón de Jesús.

San Julián. — Termina la novena anunciada.

San Juan Bautista (vulgo Barbalos). — Sigue la novena á su titular.

Iglesia conventual de la Magdalena (PP. Carmelitas). — A las seis de la mañana misa de la Virgen. A las siete y media de la tarde solemne Salve Carmelitana.

EL RATERO

(Cuento antoniano)

I

CHIQUIYO! y qué co'gajo yeva la señorona.

— ¿Cuál? ¿la joya que tiene al cuello?

— Eso. Lo menos.... lo menos que vale son sesen-

ta chulés. ¡Chavó!

— Pus ya lo creo, y algo más. ¿A que no te atreves?

— ¿A que sí? Mira déjame solo y luego partiremos.

— ¿Me engañarás?

— Por tu mare que yo no engaño, so tío lila.

— Júramelo.

— Si creerás que yo no soy presona decente.

II

El ratero se acercó con disimulo y en un santiamén,

por incomprensible acto de prestidigitación, pasó á sus manos la rica joya que lucía sobre su pecho la aludida dama.

Pero aquel dije quemaba cual si fuera un yerro candente, y el ratero, al recibir impresión tan desagradable, quiso arrojarlo lejos de sí.

Inútil tarea. La joya, á semejanza de enrojecido cauterio, parecía haber penetrado en la carne del malhechor, resecándola primero, abrasándola después y abriendo por fin dolorosísima herida de negros bordes. Era imposible deshacerse de ella.

Lívido, jadeante y abrumado de intensos dolores, corría calles y plazas sin darse apenas cuenta, llamando la atención de los transeuntes.

III

Por fin se encontró en el campo. Refrigerante brisa con que los últimos albores del crepúsculo vespertino coronaban aquel día de caluroso estío, orearon su frente regada de sudor.

Por centésima vez intentó arrojar la joya, que continuaba duramente adherida á la tostada piel; no pudiendo conseguirlo cayó lloroso, rendido por la fatiga, sobre un ribazo del camino.

Entonces se acordó de su anciana madre, que allá, en su aldea, derramaba lágrimas y oraciones para redimirle de sus extravíos, y sin saber por qué sus labios pronunciaron una oración, aprendida hacía muchos años en el regazo maternal.

El alma del ratero parecía rejuvenecerse cual las agostadas florecillas al riego del cielo.

En esto, divisó á lo largo del camino un hombre, cuya

silueta á la amortiguada luz de las primeras estrellas que ya habían sembrado el firmamento, le pareció la de un religioso. El hábito le inspiró confianza y no intentó la huida.

—Dios te guarde, hijo mio — dijo el recién llegado.

—Venid con el buen Padre.

—¿Descansas?

—No puedo.

—¿Qué te aqueja?

—Imposible decirlo.

—¿Has cometido alguna acción mala y te remuerde la conciencia?

—¡Padre! ¡padre!

—¿Qué, hijo mio? Habla.

—Arrancad si podéis de aquí esta joya y volvédsela á su dueña. Soy muy criminal.

El valioso dije pasó sin dificultad á manos del religioso, no dejando más huella en la mano criminal que una sonrosada mancha.

—Hé ahí la imagen de tu alma, hijo mio—exclamó el religioso.—Tus culpas se han borrado porque estás arrepentido; mas te queda una mancha: la pena temporal que es menester limpiar por la penitencia.

—Lo haré.

IV

Al día siguiente la joya apareció sobre el altar de San Antonio en el templo á que constantemente asistía la piadosa dama, quien había ofrecido una buena cantidad para el *Pan de los Pobres* si encontraba su preciado dije.

Un año después el ratero, completamente purificado, vestía como lego el hábito de San Francisco.

Prodigios de San Antonio, que por manera tan singular llama al pecador y alimenta al pobre.

N. PEREIRA.

UN CUADRO DE VAN DICK

ENTRE las obras maestras que las inspiraciones de Dios, encarnando en la frente de un genio, han hecho relampaguear ante los hombres admirados el esplendor y la hermosura de los cielos, hay una sobremanera hermosa, trazada por la mano de Van Dick; es una escena que participa á un tiempo de los encantos del amor de Dios y de los atractivos simpáticos de la virtud del hombre.

Sobre un fondo de luz que la visión celeste enciende para iluminar todo el cuadro, aparece la Madre de Dios trayendo entre sus brazos, bajo la dulce forma de niño angelical, al Dios del universo, y hay tal expresión de grandeza en esto que pudiéramos llamar la parte divina del cuadro, que á nada de este mundo es comparable; hay allí algo que arrancó de lo alto la fervorosa oración del gran pintor.

Allí, al lado, en la actitud más humilde, con los brazos cruzados sobre el pecho, y de rodillas ante la divina aparición está el Santo Franciscano, San Antonio de Padua. Destácase sobre el color obscuro del hábito la carapálida, cuya vida toda parece haberse concentrado en una mirada intensa de aquellos ojos, hechos tan solo á mirar al cielo.

Y, finalmente, entre las admirables figuras del cuadro, hay un lazo que atrae sobre todos los otros atractivos: el

Dios niño acaricia con inefable ternura al pobre religioso.

Se vé allí el amor de Dios uniendo con lazo prodigioso la Majestad excelsa con la humildad del hombre, que es la única grandeza de la tierra.

Tal es el San Antonio de Van Dick.

M.

JESÚS

En sus ojos la aurora fulguraba
y en su frente el saber resplandecía;
atónita la gente le seguía
y escuchando su voz se deleitaba.

A todos por igual maravillaba
el amor con que á todos complacia;
á los ciegos la vista devolvía
y á los enfermos la salud les daba.

Los buenos que sus obras admiraron
y sus santas doctrinas comprendieron,
por el Dios verdadero lo tomaron.

Mas los hombres con Él se enfurecieron,
de su origen divino se burlaron
¡y en una infame cruz muerte le dieron!

J. TOLOSA HERNÁNDEZ.

La Ciudad y el Orbe Católicos

La salud del Sumo Pontifice.—Su Santidad el Papa Leon XIII continúa sin novedad en su importantísima salud.

Adulación descubierta.—El Papa Sixto V fué en su niñez pastor y de familia muy pobre. Un franciscano prendado de su viveza le enseñó las primeras letras y le llevó á su Orden, llegando el niño á ser Obispo, Cardenal y Papa.

No le faltaron aduladores que le buscaban entronques con las familias más ricas de Ancona, su patria, y con las más nobles de Italia. Entre otros se le presentó un caballero que tenía su mismo nombre y apellido, diciéndole que eran primos, por adularle. Sixto V le respondió sonriéndose: «¿Ha guardado V. borregos?—No, Beatísimo Padre.—Pues yo sí, repuso el Papa; fui pastor de ganado antes de serlo de almas; y no sé qué gusto tiene V., siendo marqués y noble, en querer emparentar con la familia de un antiguo pastor de borregos.

Caridad del Papa.—Según noticias dadas por el periódico *L'Essercito italiano*, Su Santidad ha remitido considerables sumas á las familias de los marinos que han fallecido víctimas de la fiebre amarilla, á bordo del buque *Lombardia*.

En un despacho del ferrocarril un día de gran concurrencia.—*Se acerca un sacerdote.*

UN VIAJERO.—Atrás, que estoy antes que V.

EL SACERDOTE.—Así será, pero creía haber llegado antes.

EL VIAJERO (*burlándose*).—No señor: aquí como en el confesonario: todos por turno, y el dinero en la mano.

EL SACERDOTE.—¿Qué? ¿ha dado usted alguna vez dinero en el confesonario?

EL VIAJERO.—Sí, señor.

EL SACERDOTE.—Pero si en el confesonario no se dá dinero..., á no ser para restituir. (*Risas y aplausos de los concurrentes*).

El descanso del domingo.—La *Liga pupular del descanso Dominical* en Francia ha celebrado la sexta Asamblea general el 18 de Marzo. Por aclamación han sido acogidas y votadas las aspiraciones siguientes:

I. La asamblea recomienda el no comprar nada en domingo.

II. Considera que las ferias y mercados son uno de los obstáculos principales que se oponen al cierre de los días festivos, y propone que sean trasladados á otros días.

III. Evitar el que las Compañías de ferrocarriles hagan entregas de mercancías en domingo.

IV. La asamblea es de parecer que el cierre á las cuatro de las oficinas de correos los domingos ha sido muy bien recibido por la masa del público, y que no hay motivo para volver sobre este acuerdo ni para atenuarlo.

Los curas malos.—Leemos la siguiente estadística acerca de las proporciones de criminalidad referente á varias profesiones:

«Por cada 100 sacerdotes, 1 acusado.—Igual número de empleados, 11 id.—Idem de literatos, 19 id.—Idem de médicos y cirujanos, 24 id.—Idem de abogados, procuradores y notarios, 61 id.—Idem de banqueros y agentes de negocios, 130».

¿Qué dicen los Nakens, Demófilos y demás clerófobos?
¿Qué dicen?

Solo pudieran decir, si les fuese dado hablar en verdad, que no les es, que por donde quiera que se tira quedan como unos grandes embusteros.

Con ó sin sintáxis.

La unión de la Iglesia anglicana.—Dícese que Mr. Gladstone remitirá á Su Santidad una memoria relativa á la unión de las Iglesias láicas anglicanas. Se espera con impaciencia conocer el contenido de esa memoria, que si bien no posea novedades en el campo reológico ni en el ludorico respecto á la validez de las ordenaciones, ofrecerá interés en cuanto al estado de la opinión del pueblo británico.

Los inquilinos del alma.—La inteligencia y el corazón son como una casa en que recibimos *inquilinos*. Estos pueden ser honrados y tranquilos, ó camorristas y desvergonzados que no hacen más que alborotarlo todo y dejar hecha un asco la posada en que entran.

Tengamos, pues, cuidado con las ideas á que damos *hospitalidad*; no las recojamos á la ventura en el primer libro ó en el *periódico* que nos caen en las manos. Una vez admitidas, hay ideas que no se pueden *desalojar* sino con gran trabajo, si es que, aun así, se consigue deshacerse de ellas.

El próximo Consistorio.—La celebración del Consistorio privado y del Consistorio público ha sido fijada para los días 22 y 25 de Junio respectivamente.

Falta de Fe.—En Roma hay una plaga moral entre las mujeres.

Desde hace algunas semanas se señalan en la crónica frecuentes suicidios de mujeres jóvenes á consecuencia de amores contrariados ó culpables. En un solo día ha habido cuatro.

Es el fruto natural de la moderna educación.

Corona histórica.—La corona de San Esteban de Hun-

gría, que en las fiestas del milenario se ha expuesto al público, fué regalada al Santo por el Papa Silvestre II, monje benedictino que había sido y de nación francés. Fué dicho Papa el gran matemático de su siglo y habilísimo platero. Créese que parte de la corona fué obra de sus manos. Otra parte de la corona fué regalada al Rey Geisa por Miguel Ducas, emperador griego de Constantinopla.

¡Hasta las mujeres!.—Treinta bellas inglesas se han dedicado ahora á propagar el socialismo en su país.

Van por los pueblos en carruajes donde comen y duermen, á manera de artistas de fèria, y pronuncian discursos y reparten folletos que es una bendición de Dios.

La excursión durará todo el verano.

Los periódicos que hablan de ellas dicen que son muy ardientes propagandistas.

Ya les ha caído que hacer á los cocheros.

Misiones.—Las misiones que hoy existen en el Congo son ahora las siguientes: los padres de Schent (Bélgica) sostienen 8 con 20 religiosos: los jesuitas 3 con 20: los sacerdotes de la diócesi de Gante, 2 con 4; las hermanas de la Caridad cuatro casas con 20 religiosas.

Los trapenses tienen un monasterio con diez monjes. Ahora se establece una misión franciscana. Concurren dos mil niños á las escuelas que sostienen varias de estas órdenes.

El Papa y los prisioneros italianos.—Según el periódico *L'Unione*, de Bolonia, el rey Menelik, á consecuencia de la carta que le dirigió Su Santidad, ha concedido la libertad sin condiciones onerosas á todos los prisioneros del ejército italiano de Barattieri.

El lujo en la primera comunión.—Muchos periódicos religiosos franceses llaman la atención para que se corrija el lujo en los vestidos y tocados que se usan para la primera Comunión y sobre la costumbre de ofrecer ó llevar los niños ramos ó ramilletes que por su forma y su precio podían servir para las novias; todo es indudablemente contrario á la sencillez cristiana, y que no conduce sino á despertar en la niñez la envidia, la vanidad, etc., etc. La modestia y la humildad son las mejores preparaciones para recibir al divino Niño de Belen, y asegurar mejor los frutos de una primera Comunión bien hecha.

¿Y qué diremos de esas madres que andan todo el día de este santo acto exhibiendo á sus hijas por calles y ca-

sas con el mismo traje, como cuando las visten de máscaras, y acaso concluyen por llevarlas á la noche al teatro ó á un baile infantil?

Una reina religiosa.—La augusta viuda del Rey de Portugal D. Miguel I, tomará el hábito de religiosa en el convento de Benedictinas de Solesmes en Francia.

Hijos de la egregia viuda son: D. Miguel II, pretendiente al trono de Portugal; D.^a María de las Nieves, consorte de D. Alfonso de Borbón, la hoy atribulada viuda del Archiduque Carlos Luis, Archiduquesa María Teresa; la Princesa María Josefa, esposa del Príncipe Carlos Teodoro de Baviera; la Sra. Condesa de Bardí; la gran Duquesa, heredera de Luxemburgo y la Sra. Duquesa de Parma.

Cardenales.—Dícese que Mons. Agliardi será nombrado arzobispo de Ferrara, sucediendo al difunto Cardenal Mauri, y los Nuncios en Madrid y Lisboa, Mons. Cretoni y Jacobini continuarán algún tiempo en calidad de Pro Nuncios en esas dos capitales.

Las Diócesis de España

Doña Teresa Enriquez.—Hemos sabido con gran satisfacción que el Excmo. Sr. Duque de Sesa ha acudido reverentemente al Sr. Cardenal Primado Arzobispo de Toledo para que con su sabiduría y celo acreditado proceda, si lo cree conveniente, á abrir el proceso de beatificación de su ilustre ascendiente, la excelentísima señora doña Teresa de Enriquez, conocida con el nombre de «La loca del Sacramento».

Tiempo era ya de que nos acordásemos de esta heroína de caridad y de amor á la Sagrada eucaristía, que estaba completamente olvidada, como tenemos tantas otras.

Una gran reliquia.—Algunas personas piadosas han adquirido en una subasta de Madrid de objetos procedentes de la casa de Osuna, el precioso Crucifijo que dirigió la palabra á un moribundo, al cual convirtió, estando asistiéndole San Francisco de Borja. Esta imagen es de bronce esmaltado, y además del mérito que tiene como santa reliquia, es de gran valor artístico.

En honor de San Fernando.—En Sevilla se ha celebrado con toda solemnidad, como es costumbre, el acto de descubrir el venerado cuerpo del Santo Rey Fernando III.

Una compañía de infantería, con bandera y música, hizo los honores de Ordenanza por mañana y tarde.

S a l a m a n c a

Congreso de Lugo.—La Junta directiva del Congreso Eucarístico de Lugo ha acordado dirigirse á los venerables párrocos, para que en sus feligresías y cofradías sacramentales promuevan el movimiento eucarístico, procurando el mayor número de socios para el Congreso, así como el envío de trabajos para el certamen y objetos para la exposición.

El pan diario.—Desde el 13 de Junio al 13 de Julio recibirán el pan de San Antonio todos los días, los pobres: Teresa Alonso, Bernardo Iglesias, Gregoria Oteiza, Bernarda Díez, Isidro Martín, Benita González, Bonifacia Moral, Petronila González, Elisa del Castillo, Teresa García, Antonio Pausa, Casto de Castro y Dolores Pérez.

Misa de infantes.—La misa cantada por los niños de coro ayer en San Juan de Sahagún en conmemoración del milagro del Pozo Amarillo, resultó muy bien.

Al Deífico Corazón.—Mañana se celebrará la procesión al Corazón sacratísimo de Jesús: Es de esperar que este solemne acto religioso estará muy concurrido.

La procesión de la Octava.—Con lucida y numerosa concurrencia se celebró el jueves la procesión del Santísimo, que sirve de coronamiento á los cultos que durante ocho días se celebran en la Catedral.

Llamaron la atención los preciosos motetes á toda orquesta, cantados por la capilla de la Catedral, á la que damos nuestra más cumplida enhorabuena.

Prodigio.—Por manera portentosa acaba de recobrar el don de la palabra, que había perdido hacía siete años, el vecino de Galinduste Manuel Polo.

La desgracia parecía acompañar al honrado labrador, quien después de quedar mudo, vió bajar al sepulcro á sus dos hijos y la esposa que el cielo le había deparado. Manuel llevó todo con cristiana resignación y paciencia.

Hace pocos días una horrorosa tempestad le cogió en el campo y se puso á orar. De pronto notó que su lengua podía pronunciar palabras. Para cerciorarse comenzó á cantar el himno de la misa *Gloria in excelsis Deo*. Entonces se convenció de su prodigiosa curación, y cayó de rodillas para dar gracias al Señor. En toda la comarca se tiene el hecho por milagroso, y acuden muchas personas á conferenciar con Manuel Polo.

Exámenes.—Dice *La Voz de Peñaranda* que en los exámenes recientemente verificados en el colegio que en dicha localidad tienen establecido las H. jas de Jesús, han demostrado las alumnas gran aprovechamiento.

Así lo manifestaron al finalizar el acto el Alcalde señor Ruiz y el Párroco D. Onofre González en gratulatorios discursos.

Donativo.—D. Vicente Alonso del Moral, como recuerdo de su mayordomía del Santísimo Sacramento en la parroquia de San Martín, ha regalado á la misma una de las bonitas arañas de cristal que adornaban el artístico templo en el día de la festividad sacramental.

Dos fiestas al Santo.—En la Catedral se celebró ayer con gran solemnidad la fiesta á San Juan de Sahagún, con asistencia del Ayuntamiento, que acompañó después al Prelado á su palacio. La capilla de la Santa Iglesia cantó de una manera admirable la gran misa de Hernández, y el Sr. Redondo, profesor del Colegio de Estudios Superiores, predicó un arrebatador discurso, cantando las glorias del Patrono salmantino.

Por la tarde, en la nueva parroquia hubo también solemnes cultos, á los que asistió la capilla de la Catedral, predicando con gran unción evangélica y amor al Santo un bello panegírico de San Juan, el párroco Sr. Moriñigo.

La verbena.—Puede decirse que Salamanca entera acudió el jueves á la verbena celebrada en honor de San Juan.

Mientras que las gentes discurrían por la calle de Toro y alrededores del templo, contemplando las caprichosas iluminaciones que lucían todas las casas, multitud de fieles penetraban en el templo para pedir á Dios, por mediación de San Juan, Angel de la Paz, la pronta terminación de la guerra de Cuba.

De Vilvestre.—En una bien escrita reseña, que no publicamos por falta de espacio, se nos da cuenta del tierno

acto de la primera comunión de los niños y de los solemnes cultos tributados á la Santísima Virgen en el mes de Mayo en la iglesia parroquial de Vilvestre.

Dice D. Adrián Martín, autor de dicha reseña, que de tan tiernas fiestas religiosas quedará indeleble recuerdo en la memoria de aquellos fieles, pues pocas veces se han celebrado allí con tanto esplendor los referidos cultos.

La procesión de San Juan.—El espíritu popular se ha reflejado de una manera admirable en la procesión celebrada el jueves en honor de San Juan. Tras de vistosisima carroza adornada con sumo gusto, en la que iba simbolizada la Paz, bajo cuyas banderas se cobijaba gracioso coro de niñas vestidas de blanco, venían dos largas filas de fieles con velas encendidas y en medio de ellas la majestuosa imagen del Patrono de Salamanca. Seguían el clero y las autoridades, cerrando la procesión la banda de Calatrava.

En los lugares santificados por San Juan, en que se recuerda algún milagro del taumaturgo salmantino, se habían levantado altares con caprichosos y bonitos adornos é iluminados con gran profusión. En ellos se hacía estación rodeando á la imagen millares de católicos que invocaban al glorioso patrono de la ciudad. El entusiasmo, rayano en delirio, se manifestó de una manera más viva en la calle del Pozo Amarillo, que estaba adornada con muchos arcos embellecidos con fuegos artificiales que se quemaron al llegar la procesión.

Esta regresó ya muy entrada la noche á la iglesia, iluminada con luz eléctrica por dentro y con multitud de farolillos de variados colores en su fachada principal.

En resumen: que la procesión resultó un acontecimiento para Salamanca, cuyos piadosos moradores demostraron una vez más su acendrada devoción al Santo Patrono.

Pan de San Antonio.—Gracias consignadas en las papeletas correspondientes á la semana que finalizó el día 6.

Gracia concedida: diez céntimos. *V. M. G.*—Gracias concedidas: para el pan cinco pesetas.—Favor recibido: para el pan una peseta. *Uno de la Pía Unión.*—Por el beneficio de la lluvia: para el pan una peseta. *J. B.*—Por haberme puesto bueno: 10 reales para los pobres y 10 para el culto por otra gracia.—Por haber curado á mi hija: para el pan dos reales.—Favor alcanzado: 25 céntimos para el pan y 10 por mejorarme del trancazo —Por haber quedado bien en los exámenes: para el pan una peseta. *A. R. T.*—Porque libraste del sarampión á mis hijos: para el pan cuatro pesetas.—Por ponerme bien de la vista: para los pobres un real.—Por haber quedado bien de una enferme-

dad mi cuñada: para el pan dos reales. *L. C.*—Por parte de una gracia: limosna, dos reales.—Concedido todo para mi hijo: para el pan cinco pesetas.—Por dos favores últimamente concedidos: para el pan 15 pesetas y 15 para el culto. *H. A. F.*—Gracia de salir bien en los exámenes: una peseta. *Un seminarista D. G.*—Favor alcanzado: dos reales. *A. B.*—Doy lo ofrecido por la gracia concedida y os prometo extender vuestra devoción. *L.*—Favor concedido: para pan 10 pesetas.—Por saber de mi hijo: dos reales. *J. S. G.*—Gracia concedida: para el pan 2'50. *V. R.*—Favor recibido: una peseta. *Una devota.*—Por haberme conservado la nota: limosna, dos pesetas. *Un estudiante (en el cepillo del culto).*—Favor recibido: 50 céntimos. *J. F. D.*—Concesión de lo pedido: para el pan una peseta. *M. S.*—Gracia alcanzada: 10 céntimos.—Tres gracias inesperadamente concedidas en un mismo día: dos reales (*en el cepillo del culto*).—Por haber quedado bien en los exámenes: para el pan un real. *Un devoto. H. H.*—Por haberme concedido pueda criar mi hija: para el pan dos reales y ella otros dos (*Villagarcía*).—Concesión de una gracia en el día que la pedí: para el pan ocho reales. (*Villagarcía*).—Concedido lo que pedí: para el pan tres reales y otros dos porque me concediste la salud á mi niña, y una vela (*Villagarcía*).—Por haber salido bien en los exámenes: para el pan dos pesetas.—Por haber puesto bien á mi madre: limosna, dos reales. *Una devota.*—Concedida la gracia: para el pan una peseta.—Por haber salido bien mi hijo de los exámenes: para el pan 2'50.—Gracia concedida: para el pan cinco pesetas.—Favor recibido: para pan 25 céntimos.—Concedido lo que pedí: para pan dos reales.—Gracia concedida: para el pan una peseta.—Favor recibido: para pan cuatro reales.—*Un devoto. (Las Torres)*.—Favor concedido: para pan cinco pesetas. Por otra devota dos pesetas. *J. E.*—Dos reales correspondientes á Marzo y Abril y 10 céntimos por otra persona. *Una devota.*—Por salir bien de los exámenes: para pan dos reales. *Un seminarista.*—Por haber salido bien de los exámenes: doy lo ofrecido.—Concedida la gracia. *A. O.*—Por haberme tocado en la rifa del Catecismo un corderito, un real para los pobres. *C. P. M.*—Una gracia especialísima otorgada: para el pan cinco pesetas.—Favor concedido: para el pan dos reales. *Antonio.*—Gracia concedida: dos reales ofrecidos y por otras personas. *C.*—Favor recibido: 10 reales. *Un devoto (Berganciano)*.—Cuatro gracias conseguidas: para pan cuatro reales.—Favor concedido para el pan 10 pesetas. *S. L.*—Por haberme favorecido en los exámenes: para pan seis pesetas. *R. de A.*—Gracia alcanzada: para los pobres una peseta.—Por habernos dispensado vuestra protección: limosna, tres pesetas. *M. R. y familia.*—Favor concedido: para el pan de los pobres dos pesetas. (*Toledo, 26 Mayo*).—Por la salud devuelta: una peseta para los pobres. *Una devota.*—Favor recibido: 2'50 para los pobres. *R. G.*—Por la buena suerte y notas en los exámenes: para el pan tres reales. *R.*—Por otorgarme la gracia que pedí: cinco pesetas, en vez de dos que ofrecí. *Un devoto, 5 de Junio.*—Por el alivio en mi dolor: para el pan cinco pesetas. *S. G.*—Una gracia concedida acto seguido de pedírsela: para el pan una peseta: un real por otras varias. *M. G. D.*—La señora *F. C.* ha entregado cinco reales y después otros ocho, por una oferta que hizo.—Favor recibido: limosna de 10 reales para una misa, y cuatro para los pobres. *T. P.*

Las limosnas importaron 286'78 pesetas para el pan;

79'72 para el culto, y 2'50 para una misa que se celebrará el lunes, á las diez, en la capilla de la Catedral.

Se advierte á los devotos, que no publicamos las papeletas que no contienen gracias, aun cuando se depositen con ellas limosnas, y de las que únicamente dicen que se ha recibido un favor ó gracia sin expresarlo, no haremos más que consignarlas de un modo general para todas.

Profesión.—A las seis de la tarde hará su profesión en la iglesia de Padres Carmelitas descalzos un religioso.

Novena á San Antonio.—Mañana comenzará en la capilla de San Antonio de la Catedral un novenario al Santo. Todos los días habrá misa rezada á las siete, y á continuación se leerá la novena.

Los seis primeros días se aplicarán las misas cuya limosna fué recogida en los cepillos el día 30 del pasado.

Regalos.—Las piadosas señoritas de las Heras han regalado á la capilla de San Antonio de la Catedral, una preciosa cortinilla para el sagrario y un cubre copón de raso, bordados en oro.

La Sra. D.^a Elvira Sierra ha destinado al culto del Santo, en la misma capilla, un rico mantel para el altar.

Niños pobres.—Los niños que ingresarán hoy en el Asilo de Santa Teresa, costeados por la Obra del Pan de San Antonio, son: Ricardo Ramos Rubio, Laureano Sánchez, Nicanor Gómez Santos, Feliciano Iglesias, Juan Antonio B. Tapia, Angeles Diego Rodríguez, Lorenza Pacheco Benito, Ignacia García Alvarez, Faustina Martín Ledesma, Eloya Martín Crespo, Teresa Bolado Sánchez, Carmen López y Petra Infante.

El día de San Antonio.—El día de San Antonio será para los pobres de Salamanca de recuerdo gratisimo.

Después de haberse acercado en extraordinario número á recibir el pan de los ángeles, han sido socorridos con una ración de garbanzos y tocino y un pan.

Además de este socorro, que se ha extendido á unos mil quinientos pobres, la *Obra del Pan* ha querido solemnizar el día del Santo, recogiendo trece niños más en el Asilo de Santa Teresa.

En la comunión se han repartido hojitas de propaganda, en las que se pide, por mediación de San Antonio, la unidad de la Iglesia y la pacificación de Cuba.